

Intervención de la Presidenta de la Comunidad Foral de Navarra en el acto de agradecimiento a los donantes de objetos valiosos a museos

Pamplona, 25 de noviembre de 2013

Señora Vicepresidenta del Gobierno de Navarra

Amigas y amigos

El martes de la próxima semana celebraremos todos juntos el Día de Navarra, la fiesta anual de nuestra convivencia, la fecha en que resaltamos el afán y el trabajo común de las mujeres y los hombres de esta tierra, transmitido de generación en generación, con el fin de conseguir una sociedad mejor.

Y este año hemos querido que el primer acto de cuantos en estos días vamos a celebrar con motivo de esta efeméride fuera precisamente éste. Un acto que hasta ahora nunca se había llevado a cabo y con el que queremos corresponder, sencilla y claramente, a la generosidad y la filantropía de las personas que en los últimos años han donado a Navarra algunos bienes destacables de su patrimonio particular o familiar.

Y lo hemos querido hacer porque la generosidad, el ánimo de compartir, la solidaridad que motivan en el fondo cada una de estas donaciones son virtudes y valores que debemos potenciar al celebrar esta fiesta común del Día de Navarra.

Cada uno de ustedes, con el noble gesto de su donación, ha hecho posible que el conjunto de la sociedad tenga acceso a partir de ahora a unos bienes, a unos objetos valiosos que sólo eran disfrutados en el entorno de sus casas y sus familias.

La donación de bienes artísticos e históricos a Navarra cuenta con una larga y brillante tradición. Algunos de los objetos que se exhiben en nuestros museos o de los fondos de archivos y bibliotecas proceden de donaciones privadas. Algunas muy destacadas como las pinturas del Palacio de Oriz, notable conjunto de grisalla renacentista donadas por la familia Ferrer, expuesto permanentemente en el Museo de Navarra; o el legado de decoración interior decimonónica de las hermanas De Felipe, que forma parte del fondo artístico del mismo museo; o la colección de libros taurinos de la familia Ybarra y otras colecciones bibliográficas que se conservan en la Biblioteca General; y también otras muchas, no tan amplias o notorias, pero igualmente cargadas de gran valor y significado.

El objeto de las donaciones realizadas por ustedes han sido fondos documentales, pinturas, dibujos, monedas, sellos, fotografías piezas

arqueológicas o derechos de autor que han pasado a formar parte de los fondos de nuestros museos: del Museo de Navarra, del Museo del Carlismo, del Museo Etnológico Julio Caro Baroja, del Archivo Real y General de Navarra o de otras unidades. Allí van a ser puestos en valor y utilizados para mostrar nuestra historia, nuestra cultura, nuestras señas de identidad a los investigadores, a quienes interesados por ellos nos visiten y al conjunto de nuestros ciudadanos.

En tiempos difíciles como los que nos toca vivir, en que las circunstancias nos llevan a menudo a no ver más allá de nuestras propias necesidades, las actitudes abiertas, tendentes a compartir, a cooperar, a colaborar, como las que subyacen en estas donaciones, son más dignas de gratitud y reconocimiento que nunca.

Hay un aforismo lleno de acierto que dice que “es de bien nacidos el ser agradecidos” y por eso, con este sencillo acto, que ninguno de ustedes ha pedido pues sus donaciones han pretendido ser anónimas y desinteresadas, con este pequeño diploma que cada uno de ustedes acaba de recibir, Navarra, sus instituciones y sus ciudadanos quieren agradecerles de corazón la donación que ustedes han realizado.

Muchas gracias a todos y cada uno de ustedes por esta actitud desprendida y admirable que han demostrado.

Muchas gracias por apreciar el beneficio de que esos bienes preciados, que ustedes han heredado de sus mayores o han adquirido con ilusión y entusiasmo, pueden ser, a partir de ahora, disfrutados y valorados, sin dejar de serlo por ustedes.

Y muchas gracias, especialmente, por el ejemplo de generosidad e integridad que nos dan a cada uno de nosotros.

Ojalá este ejemplo magnífico que cada uno de ustedes nos ofrece con su donación altruista se extienda al conjunto de la sociedad y nos ayude a difundir entre todos el entusiasmo por construir una Navarra mejor, más abierta y solidaria.

¡Muchas gracias a todos!